



Amis suisses de Neve Shalom / Wahat al-Salam
Chemin de Gisshübel 15, 4105 Biel-Benken

Rapport annuel 2024 du président

Chers membres de notre association, chères amies et chers amis

Les événements au Proche-Orient sont de plus en plus difficiles à supporter. Chaque jour, des médias compétents d'Israël et de la bande de Gaza font état de la poursuite des violences. Des otages israéliens sont toujours aux mains du Hamas ou sont même décédés en captivité. Parallèlement, les destructions dans la bande de Gaza par l'armée israélienne s'intensifient. On peut se demander ce qui peut encore être détruit. Les habitants sont contraints de trouver refuge dans des abris toujours nouveaux, à peu près sûrs. Entre-temps, on leur demande de fuir. On peut aussi dire qu'ils sont chassés. Et le monde s'indigne - et observe sans rien faire.

Pour les habitants de Neve Shalom Wahat al-Salam, cette guerre est un grand fardeau. Eldad Joffe, le maire, écrit à ce sujet : Ce que nous vivons actuellement est pour beaucoup, ici et autour de nous, à la fois l'accomplissement d'une prophétie contre laquelle nous avons mis en garde et le réveil d'un cauchemar. Une tournure des événements que nous ne pouvons pas comprendre et qui n'a absolument aucun sens. Une catastrophe provoquée par l'homme, qui peut et devrait être arrêtée à chaque étape.

C'est difficile pour nous en tant que communauté de Juifs et de Palestiniens - et pour nous en tant qu'individus. Mais nous nous serrons les coudes. Nous continuons à nous soutenir mutuellement, à travailler ensemble et à veiller les uns sur les autres. Ce n'est probablement pas (encore) le moment de construire des ponts et de promouvoir des initiatives et des activités de paix révolutionnaires, mais nous nous serrons les coudes. Sachant que cette folie prendra fin un jour, il est de notre devoir et de notre mission de nous serrer les coudes pour être encore là le jour d'après, en première ligne pour la justice, l'égalité et l'humanité.



se battre. Il ne s'agit pas seulement d'éliminer le chaos, mais de montrer une voie alternative pour un avenir commun.

Peut-être encore deux nouvelles de la vie du village : D'une part, la viabilisation des constructions est désormais terminée, une extension géographique supplémentaire n'est actuellement plus possible. La population résidente devrait donc se stabiliser autour de 300 personnes.

Le 4 mai dernier, un violent incendie de forêt a fait rage, s'étendant de la périphérie de notre village jusqu'à Jérusalem. Le matin, en l'espace de vingt minutes, toutes les maisons et tous les immeubles (dont l'école primaire) ont dû être évacués. Grâce à l'intervention massive des pompiers, les bâtiments de Neve Shalom Wahat al-Salam ont pu être protégés. Vers 22 heures le soir même, les habitants ont pu regagner leurs maisons. Les raisons invoquées pour cet événement sont des vents tempétueux qui ont rapidement propagé des braises ou des petits feux. L'hypothèse d'un incendie criminel a été écartée.

Neama, la directrice de l'**école primaire**, nous parlera ensuite de l'école primaire. Nous sommes impatients d'en savoir plus sur le fonctionnement de l'école et l'influence de la guerre sur celle-ci, mais aussi sur les difficultés engendrées par l'escalade de la guerre. Et sur les tâches supplémentaires qui en découlent pour la direction de l'école, comme les discussions entre le personnel enseignant et également avec les parents des enfants des deux identités.

Comme nous l'avons déjà lu dans notre lettre annuelle, l'**école de la paix** poursuit ses activités sans interruption. Des cours sont proposés et, contre toute attente, bien utilisés. **Certaines** personnes en Israël sont intéressées par une coexistence pacifique **des deux** identités dans **un même** pays. Ainsi, l'année dernière, 880 jeunes participants juifs et palestiniens d'horizons professionnels très divers ont suivi des cours de l'école de la paix. L'un d'entre eux est consacré au thème "Paix et justice environnementale". Deux groupes (d'une part des militants pour la paix, d'autre part des militants pour l'environnement) sont en train de parler de paix et de coexistence à l'aide du thème "environnement". (On suppose que les deux groupes ont des affinités avec le thème de l'autre groupe). Cette



approche provient de swisspeace, qui organise ce cours en collaboration avec l'école de la paix et à sa demande. Il est d'ailleurs directement financé par nous.

Gal Harmat, collaboratrice de swisspeace et ancienne diplômée des cours de notre école de la paix, actuellement domiciliée à Bâle, accompagne cette étude.

Elle a précisé que le début avait été très difficile. Les fronts sont très durs. Du côté palestinien, il est impossible de parler de l'avenir.

Les participants sont exclusivement des responsables de groupes, d'associations ou de fédérations pour le travail en faveur de la paix (dans un cercle plus ou moins large) ou alors pour la protection de l'environnement. Seuls les thèmes de la protection de l'environnement constituent l'accroche et la motivation pour participer aux cours. Gal est satisfaite des progrès réalisés, ne serait-ce que parce que les cours peuvent avoir lieu. Et parce que les participants sont disposés à rester dans le cours et donc à se parler. Comme les participants représentent différents groupes, il est probable que le cours rayonne dans d'autres cercles.

Hier soir, j'ai reçu de Gal la dernière mise à jour, très intéressante à lire, sur le déroulement de cette étude. Vous pouvez en obtenir une copie auprès de moi.

En juin prochain, deux nouveaux cours de l'école de la paix auront lieu avec des psychologues et des psychiatres, un cours "Change Agent" et un cours sur le thème "Learning and Development". Dans le cadre de "Learning and Development", il s'agit d'élaborer ensemble une approche thérapeutique pour soutenir les personnes directement touchées par cette guerre. L'intérêt pour ces deux cours est grand.

Les cours de l'école de la paix continuent dans les universités, mais la situation y est un peu plus compliquée. Les professeurs ne sont aujourd'hui plus aussi ouverts à notre offre, les étudiants palestiniens se sentent également observés et beaucoup se retirent. Néanmoins, 118 étudiants des



deux identités ont participé à nos cours dans six universités au cours de l'année sous revue.

Un pilier important de l'offre de l'Amutah - l'organisation faitière de toutes les institutions d'éducation à la paix à Neve Shalom Wahat al-Salam - est le "Pluralistic Spiritual Community Center". On y trouve

des manifestations (inter)culturelles ou interreligieuses sont régulièrement organisées, auxquelles participent également des personnes des communes voisines. Récemment, la direction a été renouvelée : l'ancien directeur, Hazy Shuster, a été convaincu d'organiser à nouveau le programme (soirées cinéma, concerts, tables rondes, etc.). En ces temps difficiles, de telles manifestations et possibilités de rencontre sont extrêmement importantes et bienvenues. Il n'est pas surprenant que ces manifestations doivent se dérouler dans le cadre de mesures de sécurité renforcées.

Notre association, les **Amis de la Suisse**, continue à se développer de manière assez réjouissante. Au cours de l'année sous revue, nous avons reçu 368'863 francs suisses grâce à 1'242 dons. 54 % de ces dons provenaient de particuliers, 30 % par les paroisses et 16 % par les fondations. L'évolution la plus réjouissante est celle des dons des paroisses, qui n'ont cessé d'augmenter depuis 2021 pour finalement doubler.

A la fin de l'année 2024, nous comptons 2'641 membres et amis, nous avons donc pu annoncer une augmentation de 95 nouvelles adresses malgré un certain vieillissement. Au total, nous avons versé 272'000 francs à Neve Shalom Wahat al-Salam en 2024, auxquels s'ajoutent les 70'000 francs que nous avons avancés à la fin de l'année précédente. Nous comptons toujours, grâce à vous, parmi les soutiens les plus fiables et les plus solides des institutions d'éducation à la paix de Neve Shalom Wahat al-Salam.

Tous ceux qui s'engagent au quotidien, dans des conditions extrêmement difficiles, pour l'égalité des droits de tous les habitants d'Israël et de la Palestine vous en remercient.



En novembre dernier, trois membres du comité directeur ont participé à la réunion générale annuelle (AGM) à Londres. Normalement, celle-ci se déroule à Neve Shalom.

Cette réunion, qui sert avant tout à l'échange d'informations, a été organisée par les amis anglais. Il était bon de revoir des visages connus après une longue absence et il était impressionnant d'entendre comment les gens du village et des institutions organisent et gèrent leur vie et leur travail en ces temps si difficiles. Ils méritent tous notre respect !

Peu après l'AGM, le comité s'est réuni un week-end de novembre à Montezillon, au-dessus du lac de Neuchâtel, pour faire le point sur la situation. Comme nous n'organisons malheureusement pas de voyages en Israël et en Palestine pour l'instant, nous avons cherché des moyens de faire connaître la situation du NSWAS et de la région aux membres et amis intéressés. Il nous reste à transmettre les nouvelles que nous recevons de la région. Nous souhaitons également organiser des manifestations afin d'attirer l'attention sur la situation dans ce pays qui n'est malheureusement plus si saint. Vous recevrez des informations de notre part à ce sujet.

Merci de vous intéresser et de vous engager pour Neve Shalaom Wahat al_Salam. Merci d'être venus ici aujourd'hui. Merci également à tous ceux qui, en Suisse, pays sûr, s'engagent pour la paix et la justice et pour l'égalité des droits de tous les habitants d'Israël et de la Cisjordanie. Espérons ensemble que la raison l'emportera un jour. Pour le bien de tous ceux qui vivent dans cette partie du monde.

24.5.25/GO

ואחת השלום נווה שלום

Schweizer Freundinnen und Freunde von
Neve Shalom • Wahat al-Salam • Oase des Friedens